

**Niederschrift  
über die öffentliche Sitzung des  
Ortsgemeinderates Lahr am 27.04.2009  
im Gemeindehaus**

Beginn: 19.00 Uhr  
Ende: 20.00 Uhr

Der Ortsgemeinderat hat 7 Mitglieder.  
Anwesend waren unter dem Vorsitz von:

- a) Ortsbürgermeister Hans-Peter Färber
- b) die Ratsmitglieder:
  - Alfred Friedrich, I. Beigeordneter
  - Anke Juber
  - Norbert Henneberger
  - Reinhold Hoffmann
  - Lothar Scherf
- c) entschuldigt waren die Ratsmitglieder
  - Frank Scheid, II. Beigeordneter
- d) weiter waren anwesend:
  - VG-Amtsärztin Petra Junglas, als Schriftführerin

Der Vorsitzende eröffnete die form- und fristgerecht einberufene Sitzung des Ortsgemeinderates Lahr und begrüßte alle Anwesenden. Er stellte fest dass der Ortsgemeinderat beschlußfähig sei.  
Anträge zur Änderung der Tagesordnung wurden keine gestellt.

### **Öffentliche Sitzung**

**TOP 1: Feststellung der Niederschriften über die Sitzungen des Ortsgemeinderates vom 05.11.2008 und 14.01.2009**

Gegen die Niederschriften über die Ortsgemeinderatssitzungen am 05.11.2008 und 14.01.2009 wurden keine Bedenken erhoben. Der Ortsgemeinderat stellte die Niederschriften einstimmig fest.

**TOP 2: Feststellung der Eröffnungsbilanz zum 01.01.2007**

Die Eröffnungsbilanz wurde vom Rechnungsprüfungsausschuss unter dem Vorsitz von Ratsmitglied Anke Juber und den Ratsmitgliedern Norbert Henneberger und Lothar Scherf am 18.03.2009 geprüft. Die Prüfung erfolgte nach den Bestimmungen des Artikels 8 § 13 des

Landesgesetzes zur Einführung der kommunalen Doppik in Verbindung mit §113 der Gemeindeordnung. Bei der Prüfung wurde festgestellt, dass ein Sonderposten in Höhe von 1.100 € doppelt erfasst wurde. Die Berichtigung der Eröffnungsbilanz wird nach Aussage der Mitarbeiterin der Verbandsgemeindeverwaltung Treis-Karden im Rahmen des Jahresabschlusses 2008 durchgeführt. Ansonsten ergab die Prüfung der Eröffnungsbilanz keine Beanstandungen, so dass vom Rechnungsprüfungsausschuss die in der Eröffnungsbilanz dargestellte Vermögens- und Finanzlage der Ortsgemeinde bestätigt wurde. Die Mitarbeiterin der Verbandsgemeindeverwaltung trug die Zahlen der Eröffnungsbilanz vor und erläuterte sie. Die Eröffnungsbilanz schließt in Aktiva und Passiva mit 1.928.760,03 € ab. Das Gesamtvermögen gliedert sich in das Anlagevermögen mit 1.894.528,04 € das Umlaufvermögen mit 33.420,39 € und Rechnungsabgrenzungsposten mit 811,60 €. Dem Vermögen der Ortsgemeinde steht ein Einkapital von 1.123.309,21 € Sonderposten von 702.092,24 € Rückstellungen von 20.645,00 € Schulden von 78.657,58 € und Rechnungsabgrenzungsposten von 4.056,00 € gegenüber. Die Eigenkapitalquote der Ortsgemeinde beträgt rd. 58,2 %.

Der Vorsitzende stellte die Eröffnungsbilanz zur Abstimmung.  
Der Ortsgemeinderat stellte die Eröffnungsbilanz einstimmig fest.

### **TOP 3: Feststellung der Jahresrechnung 2007**

Auch die Jahresrechnung 2007 wurde vom Rechnungsprüfungsausschuss unter dem Vorsitz von Ratsmitglied Anke Juber und den Ratsmitgliedern Norbert Henneberger und Lothar Scherf am 18.03.2009 geprüft. Die Prüfung erfolgte nach den Bestimmungen des §113 der Gemeindeordnung und führte zu keiner Beanstandung.

Nachdem die Mitarbeiterin die Zahlen des Jahresabschlusses vorgetragen und erläutert hatte, stellt der Vorsitzende, Ratsmitglied Scherf, die Jahresrechnung 2007 zur Abstimmung.

Der Ortsgemeinderat stellte die Jahresrechnung 2007 einstimmig fest.

Ortsbürgermeister Färber und Beigeordneter Friedrich nahmen wegen Ausschließungsgründe gem. § 22 GemO an der Beschlussfassung nicht teil.

### **TOP 4: Entlastung des Ortsbürgermeisters, der Ortsbeigeordneten sowie des Bürgermeisters der Verbandsgemeinde Treis-Karden und dessen Beigeordneten für das Haushaltsjahr 2007**

Wegen Ausschließungsgründe gem. § 22 GemO verließen Ortsbürgermeister Färber und Beigeordneter Friedrich den Beratungstisch und nahmen an der Beratung und Beschlussfassung nicht teil. Den Vorsitz übernahm das an Lebensjahren älteste Ratsmitglied Herr Lothar Scherf.

Nach der Empfehlung des Rechnungsprüfungsausschusses stellte der Vorsitzende die Entlastung der Betroffenen zur Abstimmung.

Der Gemeinderat beschloss einstimmig die Entlastung des Ortsbürgermeisters, der Beigeordneten sowie der beiden Bürgermeister der Verbandsgemeinde Treis-Karden und dessen Beigeordneten. Herr Scherf bedankte sich beim Ortsbürgermeister Färber sowie beim Beigeordneten Friedrich für die gute Zusammenarbeit und übergab den Vorsitz wieder an Ortsbürgermeister Färber.

**TOP 5:        **Beratung und Beschlussfassung über die Haushaltssatzung mit Haushaltsplan für das Haushaltsjahr 2009****

Eine Ausfertigung der Haushaltssatzung mit dem Haushaltsplan lag allen Ratsmitgliedern vor. Die Mitarbeiterin der Verbandsgemeindeverwaltung Treis-Karden trug die Haushaltssatzung vor und erläuterte die wesentlichsten Ansätze im Haushaltsplan.

Der Ergebnishaushalt mit Gesamterträge von 169.140 € und Aufwendungen von 191.820 € weist einen Jahresfehlbedarf von 22.680 € aus.

Der Fehlbedarf im Finanzhaushalt belaufe sich auf 13.520 €. Dieser Fehlbedarf kann durch die Abnahme der Forderungen gegenüber der Verbandsgemeindekasse bzw. durch eigene liquide Mittel der Ortsgemeinde finanziert werden.

Nach dem alle Fragen der Ratsmitglieder beantwortet wurden, stellte der Vorsitzende den Haushaltsplan 2009 zur Abstimmung.

Der Ortsgemeinderat beschloss einstimmig die vorliegende Haushaltssatzung mit dem Haushaltsplan für das Haushaltsjahr 2009. Die Haushaltssatzung ist Bestandteil des Beschlusses und als Anlage dieser Niederschrift beigelegt.

**TOP 6:        **Beratung und Beschlussfassung über die FSC-Zertifizierung des Forstbetriebes****

Ortsbürgermeister Färber informierte über das Schreiben der Verbandsgemeindeverwaltung Treis-Karden vom 17.03.2009, wonach auf den Ablauf der Zertifizierung des FSC hingewiesen werde. Nunmehr stehe eine Entscheidung hinsichtlich der Verlängerung bzw. Nichtverlängerung der FSC-Zertifizierung an. Zur Entscheidungshilfe wurde vom Forstamt Cochem eine Aufstellung über Pro und Contra erarbeitet, die vom Vorsitzenden vorgetragen wurde. Danach habe sich der Preis für die FSC-Zertifizierung für die Ortsgemeinde Lahr von bisher rd. 16 € auf rd. 45 € erhöht. Der Vorsitzende wies darauf hin, dass durch die bisherige FSC-Zertifizierung für die Gemeinde keine großen Vorteile entstanden seien. Ferner besitze die Gemeinde ebenfalls eine gleichwertige Zertifizierung nach PEFC.

Nach kurzer Beratung beschloss der Gemeinderat einstimmig, die FSC-Zertifizierung nicht zu verlängern.

**TOP 7:        **Mitteilungen und Verschiedenes****

1) Ortsbürgermeister Färber wies auf anstehende Termine hin:

02.05.2009 - Gratulation Goldene Hochzeit Ehepaar Erbes und

10.05.2009 - Wallfahrt nach Schönstatt

2) Ortsbürgermeister Färber teilte mit, dass der Kindergartenzweckverband Lahr-Lieg-Zilshausen einen Antrag auf Gewährung einer Zuwendung aus Mitteln des Konjunkturpaketes II für die Erneuerung der Heizungsanlage und Außenisolierung des Kindergartens in Lieg gestellt habe.